



Bürgerantrag

Hagen, im September 2012

Antrag an die Stadt Hagen:

1. Ein Jahr nach dem Energiewende Beschluss wird ein erster Zwischenbericht über die bisher erreichten Ergebnisse von der Stadt erarbeitet und der Öffentlichkeit vorgelegt.

Darin wird besonders dargestellt:

- Das zugrunde liegende Leitbild / oberstes Ziel der Energiewende Hagen
 - Die Darstellung der Energie- und CO₂-Bilanz 2011
 - Spezielle CO₂-Bilanz und künftige Ausrichtung des Verkehrswesens
 - Der Energiebericht 2011 für kommunale Gebäude
 - Stand der Nutzung kommunaler Dachflächen für PV-Anlagen
 - Stand der Ermittlung von BHKW-Potenzialen
 - Besetzung der neu geschaffenen Stelle des Energiemanagers
 - Der Anschluss der Stadt an den Klima-Fair-Stromtarif
2. Der Zwischenbericht wird allgemein verständlich und transparent der Öffentlichkeit bis zum 31.03.2013 zugänglich gemacht (z.B. Broschüre, Zeitungsbericht...). Der Bericht wird regelmäßig in Form eines möglichst „jährlichen Energiemonitorings“, alle Bereiche umfassend, erbracht und gleichermaßen regelmäßig öffentlich bekannt gemacht.
 3. Es wird ein Masterplan erarbeitet, der konkret das weitere Vorgehen der Stadt bei der Umsetzung der beschlossenen Ziele zur Energiewende darstellt.

Begründung:

Ende September 2011 wurden unter der Drucksachenummer 0574/2011 die unter 1. genannten Maßnahmen im Rahmen der Energiewende Hagen bereits vom Rat beschlossen.

Um Handlungsfelder in Hagen auszubauen oder auch um neue zu identifizieren brauchen wir dringend ein Leitbild mit einem daraus folgenden Masterplan. Es müssen auf obiger Basis Indikatoren entwickelt und festgelegt werden, die ein Energiemonitoring ermöglichen und einer stetigen Aktualisierung unterliegen.

Die Bürgergruppe „Energiewende Hagen - energieautark 2022“ ist bereit, die Arbeit des Energieteams (des European Energy Award ®) zu unterstützen.